

## ABSTRAK

### **Sri Yulina Br Damanik, NIM: 3183311029, Pengaruh Implementasi Nilai-Nilai Persatuan Dalam Pancasila Pada Pembelajaran PPKn Terhadap Sikap Berbhinneka Tunggal Ika Siswa Di SMA Negeri 1 Dolok Masihul**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh implementasi nilai-nilai persatuan dalam Pancasila pada pembelajaran PPKn terhadap sikap Berbhinneka Tunggal Ika siswa di SMA Negeri 1 Dolok Masihul. Lokasi penelitian dilakukan di SMA Negeri 1 Dolok Masihul. Populasi dalam penelitian ini adalah siswa SMA Negeri 1 Dolok Masihul tahun ajaran 2021/2022 yang berjumlah 702 siswa. Sampel yang digunakan 10 % dari populasi sehingga sampel dalam penelitian ini 70 siswa, dengan pengambilan sampel menggunakan teknik *simple random sampling*. Metode yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan penelitian deskriptif kuantitatif. Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, angket/kuesioner, dan wawancara. Sumber data yang digunakan yaitu data primer dan data sekunder. Data primer diperoleh melalui angket kepada siswa, sedangkan data sekunder diperoleh melalui wawancara kepada guru PPKn di SMA Negeri 1 Dolok Masihul, buku, jurnal, dan artikel ilmiah yang mendukung penelitian. Adapun analisis data yang digunakan dengan korelasi *product moment*. Hasil penelitian ini ditunjukkan bahwa adanya pengaruh implementasi nilai-nilai Persatuan dalam Pancasila pada pembelajaran PPKn di SMA Negeri 1 Dolok Masihul T.A 2021/2022. Hal ini dibuktikan dengan  $r_{hitung}$  lebih besar dari nilai  $r_{tabel}$  atau  $0,954 > 0,235$  sehingga koefisien variabel X dan variabel Y signifikan, dimana  $r_{tabel}$  pada  $n=70$  pada taraf 5 % adalah 0,235. Hasil penelitian dengan menggunakan uji t diperoleh  $t_{hitung}$  lebih besar dari pada  $t_{tabel}$  ( $26,2 > 1,99547$ ) pada taraf 5% pada derajat kebebasan ( $dk$ ) =  $n-2$  ( $70-2=68$ ). Hal ini menunjukkan hipotesis alternatif ( $H_a$ ) dapat diterima yang menyatakan adanya pengaruh implementasi nilai-nilai Persatuan dalam Pancasila pada pembelajaran PPKn terhadap sikap Berbhinneka Tunggal Ika siswa di SMA Negeri 1 Dolok Masihul.

**Kata Kunci:** Nilai-Nilai Persatuan, Pembelajaran PPKn, Bhinneka Tunggal Ika

